

<b>第 15 回タウンミーティング（地域自治会等意見交換会議） 議事要旨</b>
日時：平成 31 年 2 月 16 日（土）午後 2 時～午後 3 時 30 分
場所：北千里地区公民館 会議室（4）（5）
対象中学校区：青山台中学校（連合自治会区域：藤白台、青山台）
参加者数：18 名

市民意見・市の回答	
古江台	<p>北千里小学校跡地に建設する複合施設について</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 業務委託事業者の応募状況等を教えていただきたい。</li> <li>2 住民は意見が言えるのか。</li> <li>3 保育園跡地やプール、体育館などもなおざりにせず対応していただきたい。</li> </ol>
市長	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 <u>公開できるものであれば調べてお答えする（※1）。</u></li> <li>2 機能自体を見直すようなことはお聞きできることとできないことがある。</li> <li>3 保育園跡地については、人口の予測が困難なことから当面はバッファゾーンとして置いておく。プールや体育館については、時期のずれがあるかもしれないが対応する。</li> </ol>
青山台	<p>公民館について</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 公民館内外の以下の箇所で高齢の方がよく転んでしまい、年に 4 回ほど救急車を呼んでいる。対応していただきたい。 <ol style="list-style-type: none"> <li>（1）公民館にある椅子が不安定である。</li> <li>（2）周辺歩道のインターロッキングがめくれ上がっている。</li> </ol> </li> <li>2 休日の都合上、水曜日が休館になることが多く、サークルによってはなかなか活動できないところがある。休館日を自由に設定できないか。</li> </ol>
市長	<ol style="list-style-type: none"> <li>1（1）椅子を全て取り換えるのは難しいので、より安全な椅子を数脚用意し、個別に使っていただくという対応になると思う。</li> <li>（2）地域で危険な箇所をまとめて、土木部に出していただきたい（ただし、公民館内のインターロッキングはまなびの支援課担当）。</li> <li>2 上記の件も含めて、公民館長会議で御提案いただければと思う。</li> </ol>
藤白台	<p>府営住宅の自治会について</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 人のつながりが希薄になっており、自治会未加入世帯とどう共同生活を送るか、高齢社会をどう乗り越えていくかが課題となっている。</li> <li>2 交通災害・火災等共済について、自治会の余っているお金を使い、自治会で加入世帯分の申し込みをすれば自治会加入のメリットにもなるということで、総会でも議決を取った。後日、市に確認に行ったところ個人の申し込みでなければならないと言われた。</li> </ol>

市長	<p>1 加入、未加入関係なく自治会が面倒を見るのが理想であるが、当たり前に入っていた自治会等の団体が、メリットなどを見て加入する時代になってきており、すぐに解決できるものではないと考える。</p> <p>2 共済の加入を義務化するということが、総会できちんと合意をとっていただいた上で、加入申込書1枚1枚に書いて出していただければ可能だと思う。</p>
青山台	<p>北千里小学校の1期生が作成した自画像モニュメントについて、教育委員会は工事費用と一時保管する場所がないため潰して写真として保存するとのことだが、1期生はそのまま残すことを希望されたので、嘆願書にして市に提出した。保存する方向で対応していただけないか。</p>
市長	<p>現物を見ていないので何とも言えないが、そこまで大きなものでなければ地域で運び、誰かの家のベランダに置くといったことはできないか。お話を聞いた限りでは地域で動いたほうが早いと思う。教育委員会に聞いておく（※2）。</p>
青山台	<p>北千里小学校跡地に建設する複合施設に関する市の説明会について</p> <p>1 説明会では、まだ何も決まっていないので、皆さんの声を聞いて話を進めたいとのことだった。しかし、本日の市長の説明は、各自治会と相談して決まったことで、今さら変えられないとのことだが、話が違うのではないか。</p> <p>2 説明会は4回もしたのでこれより話を進めるという職員もいれば、きょう聞いた話を基に絵を描いて改めて報告に来るという職員もいた。</p>
市長	<p>1 何に対して進めるのかわからないので確認する（※3）。なお、北千里小学校跡地については、3連合からの早くしてくれという御意見に基づき政策として進めている。私が申し上げたのは、この計画にブレーキをかけるような要望等には対応できないということである。</p> <p>2 誤解を与えるようなことは言わないよう伝えておく。</p>
青山台	<p>中核市移行に伴う吹田市の財政について</p> <p>1 府の交付金が減るのではないか。</p> <p>2 赤字になるのではないか。</p>
市長	<p>1 当面は国のお金を立て替えるが、あとから交付税として返ってくる。</p> <p>2 人件費は増えるので支出は当然増えるが、それを上回るサービスが提供できる。中核市移行で赤字にはならない。</p>
青山台	<p>北千里小学校跡地に建設する複合施設について</p> <p>1 人通りが多いところなので、イオンの周辺から複合施設の道中に陸橋をつくるなど動線を考えていただきたい。</p> <p>2 北千里周辺の開発から50年が経過するが、複合施設の開発と連動して考えていただきたい。</p>
市長	<p>1 陸橋はバリアフリーの観点から、全国的に撤去の方向にある。エレベーターの設置も考えられるが、横断歩道で渡れるところなので優先度は低い。</p> <p>2 北千里全体の再開発は市の責務として考えている。</p>

青山台	<p>1 市長より団地のベランダに花を植えてはどうかという提案があったが進捗状況を教えていただきたい。</p> <p>2 自転車が歩道を走ることについて、市のほうで対策できないか。</p>
市長	<p>1 彩（いろどり）団地助成制度として進めている。進捗状況としては、夏期の高温で花が枯れてしまい根本的にできないのではないかとということがわかった。ただし、冬期に水仙を育てるなど、まだ諦めていない。</p> <p>2 道路交通法上、自転車は車両ではあるが、違法駐車が多く車道を走ると危険という日本の道路事情もあり法律が現状に合っていないと思う。市としてはスピードを出して通学する生徒が多いので学校へ指導に回っている。</p>
青山台	<p>1 近隣センターに空き店舗が増え、活気がなくなっているが、今後の方向性を教えていただきたい。</p> <p>2 青山台市民ホールの老朽化が進んでいることから建て替えを提案しようと思っているが、市も賛同していただきたい。</p>
市長	<p>1 吹田市にも一定の責任はあると感じている。市や府、近隣地区の皆さんが合意の上で取り組むという事例があり、青山台地区もそういった取り組みができないかと考えている。</p> <p>2 市としても課題意識を持っており、このまま放っておくことはない。</p>

(※1) まなびの支援課に確認したところ、契約候補者を決定し、契約を締結した後に、市ホームページ等により公表するとのことです。

(※2) 教育政策室に確認したところ、一期生の代表者と協議し、写真での保存に御理解を得ているとのことです。

(※3) まなびの支援課に確認したところ、設計業者への発注は進めるが、具体的な基本計画の策定にあたっては、市民意見を聴取して進めるとのことです。